
会議録 

会 議 の 名 称 令和４年度第２回あま市社会教育審議会 

開 催 日 時 令和５年２月２１日（火）午後２時から 

開 催 場 所 美和公民館 ２階会議室 

議 題 
１ 令和４年度生涯学習事業中間報告について 

２ 令和５年度生涯学習事業計画（案）について 

会 議 資 料 

会議資料（PDF） 

・資料 1 令和４年度 社会教育事業中間報告 

・資料 2 令和４年度 社会体育事業中間報告 

・資料 3 令和４年度 文化振興事業中間報告 

・資料 4 令和５年度 社会教育事業計画（案） 

・資料 5 令和５年度 社会体育事業計画（案） 

・資料 6 令和５年度 文化振興事業計画（案） 

公 開 ・ 非 公 開 の 別 

(非公開の場合はその理由) 
 公開 

傍 聴 人 の 数 

(公開した場合) 
 ０人 

出 席 委 員 

近藤哲夫会長、大西純滋副会長、安江利成委員、粂野克好委員、

石塚建伸委員、柴田友弥委員、村上千代子委員、佐藤典子委員、

吉川孝子委員 

欠 席 委 員 ２人 

事 務 局 

（教育委員会）松永裕和教育長 

（教育部）鎌倉崇志教育部長 

（事務局）大堀俊和スポーツ課長、後藤好和生涯学習課主幹、

近藤博生涯学習課主幹、堀田拡二スポーツ課主幹 

担当職員５名 

会議の経過 

  会の始めに昨年９月にお亡くなりになった、中川勲元委員に対して黙とうを捧げた。 

 

１ 令和４年度生涯学習事業中間報告について 

  社会教育事業報告について、社会教育担当より報告 

社会体育事業報告について、スポーツ担当より報告 

文化振興事業報告について、文化振興担当、社会教育担当より説明 



２ 令和５年度生涯学習事業計画（案）について 

  社会教育事業計画（案）について、社会教育担当より説明 

社会体育事業計画（案）について、スポーツ担当より説明 

 文化振興事業計画（案）について、文化振興担当、社会教育担当より説明 

（会長） 

  令和５年度生涯学習事業計画（案）について、承認していただけますか。 

 （委員） 

  全員一致で承認された。 

 

＜主な質疑応答＞ 

（質問） 

資料 32 ページの「二ツ寺大根を育てよう！」の活動展示について、地域の種を利用し

ての活動を展示されているが、二ツ寺大根の種は市販されておらず、交雑を防いでの種

の確保に大変な苦労があると思いますが教育委員会としてどのような支援をされてい

るか。 

（回答） 

  大根の種は生産者より、ご提供いただいております。また、教育委員会としては、地域・

ボランティアとの連携・協力のひとつとして生産者を講師に講座を開催、施設の一部を

栽培場所に提供するなどして、市民に対して伝統野菜の PR の一助となるよう活動して

おります。 

 

（質問） 

  資料 53 ページの森グラウンド下水道接続及びトイレ設置工事について、簡易から公共

施設のトイレ設置について地域への理解はどのように進められたか。 

（回答） 

森グラウンドにつきましては、令和４年３月まで、学校建設予定地（普通財産）として

管理しておりましたが、令和４年４月から行政財産（体育施設）として管理することと

なり、無料であった利用料が有料となりました。 

これに伴い、施施を利用される団体（主に地元の住民の方々）から仮設トイレに変わる

トイレ整備や草刈り等グラウンドの適切な維持管理について、要望をいただいておりま

す。 

これらの要望を踏まえまして、スポーツ課としましては、早期に仮設トイレに変わるト

イレが整備できるよう、計画的に取組を進めてまいる予定です。 

 

（質問） 

  資料 48ページ「放課後子ども教室」について 

①４行目の活動できる場所として、余裕教室や校庭を活用とあるが開催場所には 12 小  

学校の体育館と限定されているが。 

②冬場の底冷えする体育館の活用に際して暖をとる方策は。 



（回答） 

①正しくは 12 小学校の体育館が開催場所でございますので、4 行目の記述は訂正させ

ていただきます。 

②現在の担当課である子育て支援課と協議中でございます。 

 

 

 

                                    以上 

 

 


